

大きな行事が続いた9・10月。子どもたちは体験を広げ、力を伸ばし、きっといろいろな話をおうちでしていたことでしょう。特に年長さんは、バス遠足で見たチンパンジーがニュースの話題になって、驚いたかもしれませんね。

11月は特に秋の到来を感じる頃です。紅葉の美しさや朝晩の冷え込み、日差しの暖かさなど、園庭やお散歩で存分に秋の自然を感じてくれたらと思います。保護者の皆様には、引き続き園児の体調管理や衣服の調整にご配慮いただきますよう、お願いいたします。

### 11月の行事予定

- 1日(水) 視力検査(5歳児)
- 2日(木) 視力検査(3歳児)
- 3日(金) 文化の日
- 7日(火) 歯科健診
- 8日(水) 園庭開放、5歳児クッキング
- 9日(木) 内科健診
- 10日(金) 3歳児園外保育、視力検査(4歳児)
- 14日(火) 尿検査(予備日28日)
- 15日(水) 幼児身体測定
- 16日(木) 避難訓練
- 17日(金) 乳児身体測定
- 18日(土) 親子ふれあい(0・1歳児)
- 22日(水) 誕生会、園庭開放

お休みの場合、必ずキッズビューまたはお電話で連絡をお願いします。  
朝にキッズビューで出欠確認ができなかった場合、園からお電話で確認させていただきますことがあります。



### 来年度の入園手続きについて

- 来年度の保育施設入園案内を配付します。
- 在園児で転園希望の方は、新規と同様の申込書を11月30日(木)までに在園する保育園に提出してください。
  - 継続入園希望の方は、保育の必要性を確認する書類を12月28日(木)までに保育園に提出してください。
  - 今年度中に退園の決まっている方は、11月10日(金)までに退園届を提出してください。以降判明した場合も速やかにご提出をお願いします。



### 堀先生のつぶやき(3歳児のようす)

先日、運動会がありましたね。運動会が終わり、子どもたちの遊びに少し変化が見られました。縄跳びの片方をフェンスにくくり、もう片方を持って縄を回して遊んだり、鉄棒で前回りに挑戦したりしています。私たち保育士から誘いかけたのではなく、自発的にこのような運動遊びに取り組むようになってきました。

また、運動会の練習期間中に他のクラスの練習を見学させてもらうことができました。その時に他のクラスの競技を見ることも、子どもたちの「楽しそう!」「やってみたい!」という気持ちにつながっていると感じました。

今回の運動会の取組を通して、**行事の大切さ**を改めて実感しました。そして、**子どもたちの興味に合わせた保育**をしていきたいと思いました。

## 園長のつぶやき

堀先生のつぶやきに共感！



私も、行事の取組で身に付く力や得られる喜びは大きいと思っています。学齢期では、こうした日本型教育のよさが国際的に注目を浴び、「Tokkatu」（特別活動の略語）は今や国際語、海外からの視察があったり校長退職者が海外の現地校に赴任したりしています。

過日の運動会では、ほんとうに感動しました。想像以上の喜びでした。幼い子どもたちがせいっぱいがんばる姿や楽しそうな笑顔、共感的理解の能力が芽生え始めた幼子たちがともに熱い声援を送る姿。ほんとうに素晴らしい瞬間の連続で、この時間と場を共有することができて幸せでした。その後も、運動会あそびが広がってきています。

また、年中・年長児のバス遠足を迎えに行った時も感心しました。一人ひとり、運転手さんに「ありがとうございます。」ときちんとお礼を言って降りるのです。そして最後にはみなでご挨拶をして別れ、バス会社のみなさんを笑顔にしてくれました。そして、園まで2列で整然と歩き、帰園するとお昼寝の園児に配慮して静かに入ります。

このような行動と心の育ちは、一朝一夕にできるものではありません。園だけでできるものでもありません。ご家庭での日頃の子育てに感謝し、めざすところを共有していきたいと思います。我々としては、あくまで日常保育で付けた力の延長として行事をとらえ、その節目としていきたいと考えます。保護者の皆様には、節目のがんばりをおおいに認めてあげるとともに、一方では、過度の期待や無理につながらないようにご配慮もお願いしたいと思います。



はい、ここまで がんばって！



これからも  
「さちあれ！」

運動会の  
終わった  
あと

年中さんがフラッグにちょうせん！



3さいさんも、2さいさんも、出てきました！

